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Fitch y S&P han sido muy reacias a aumentar la calificación de México: Carlos Mota 

 
 
Extracto de la entrevista con Gabriel Casillas, director general de Análisis Económico de 

Banorte Ixe, en “El Noticiero con Carlos Mota”, en El Financiero Bloomberg, TV. 
 
 
CARLOS MOTA: Esta mañana doy la bienvenida a Gabriel Casillas, director general de 
Análisis Económico de Banorte Ixe. ¿Cómo estás? 
 
GABRIEL CASILLAS: Bien, buenos días Carlos, qué gusto. 
 
CARLOS MOTA: Buenos días. ¿Qué leíste en las minutas del Banco de México? ¿Qué hay ahí 
que tengamos que saber? 
 
GABRIEL CASILLAS: Creo Que hay cuatro mensajes muy importantes, uno ya más o menos lo 
acabas de comentar, pero sí hubo un reconocimiento de que la actividad económica en 
México se va recuperando, yo creo que eso es bueno porque habían estado en las últimas 
minutas como que se le ha visto mucha decepción respecto al crecimiento en México, es 
algo que ya se eliminó, buen punto. 
 
Número dos, la inflación. Habían estado comentando mucho de la inflación de mediano y 
largo plazo, en ésta se mostraron preocupados por la inflación de corto plazo, por este 4.15 
que probablemente oscile entre 4 y 4.2 de aquí a fin de año, que nosotros no pensamos que 
es un tema de preocupación, pero bueno, eso lo puso el Banco de México y está en su 
mandato.  
 
Tercer punto, lo clave, la preocupación de cuándo la Reserva Federal va a subir las tasas. 
Yo creo que ese es el punto clave, sobre todo que recordemos que estas minutas es con la 
información que se tenía el cinco de septiembre que se llevó a cabo la reunión de política 
monetaria. Entonces todavía no pasaba la reunión de la Reserva Federal de la semana, del 
17 de septiembre, en la cual había mucha especulación sobre si podían quitar el lenguaje 
del comunicado de la Reserva Federal lo de “tiempo considerable” referente a que una vez 
que terminaran el famoso tapering, que termina ahora el 15 de octubre hacia adelante, 
iban a mantener las tasas bajas por un tiempo considerable después de esto y había mucha 
especulación si se quitaba esa frase o no.  
 
Al final ya sabemos que no se quitó y so le está dando confianza a los mercados, pero 
bueno, el Banco de México no tenía esa información en ese momento  y algo bien 
importante es que varios miembros dijeron que se ha vuelto más compleja la lectura de la 
política monetaria de Estados Unidos. Yo creo que ese es el punto clave.   
 
(…) 
 



CARLOS MOTA: ¿Estarán haciendo falta una serie de anuncios magnos en relación con las 
empresas que están efectivamente evaluando, digamos, necesitamos los nombres y 
apellidos de estas empresas que digan “voy a venir a invertir tal” o falta la ronda uno en el 
caso de energía de Pemex? ¿Qué falta? 
 
GABRIEL CASILLAS: Creo que faltan tres cosas. Estos anuncios que tú comentas, ya con 
nombre y apellido, ese es uno. Dos, falta también visita de los funcionarios del gobierno 
mexicano a Nueva York a decir qué estamos haciendo, qué se está haciendo en México.   
 
CARLOS MOTA: Que es lo que ya se está haciendo. 
 
GABRIEL CASILLAS: Que está ocurriendo, exactamente. Hoy mismo justo el presidente Peña 
Nieto va  a estar con inversionistas en el Economic Club de Nueva York, yo creo que es muy 
bueno.  Y tercer aspecto, son las calificadoras, como que todavía falta que Standard and 
Poor's y Fitch … 
 
CARLOS MOTA: Han sido como reacias estas calificadoras a tratar de decir “bueno, vamos a 
llevar a más la calificación de México”. Usualmente se adelantaban, bueno no, había unas 
que eran un poco demoradas, pero falta que lo reconozcan más, el potencial que tiene 
México para hacer con mayor fuerza frente a sus compromisos de deuda.  
 
GABRIEL CASILLAS: Sin duda. Standard and Poor's ya comentó hace cerca de mes y medio 
que por el momento no piensan revisar la calificación, que ellos ya en la revisión que 
hicieron anterior a BBB+ ya ellos tomaron en cuenta. 
 
CARLOS MOTA: Así se quedó ¿no? 
 
GABRIEL CASILLAS: Exacto, peor todavía hay posibilidad de que Fitch podamos ver todavía 
un upgrade de aquí a fin de año, eso podría alimentar todo este sentimiento positivo, 
apreciar al tipo de cambio y eventualmente si no se ve cerca la primera alza de tasas de la 
Fed, pues que Banco de México baje tasas. SI no es así, entonces Banco de México yo creo 
que va a permanecer en pausa por un largo periodo de tiempo, más si el año que entra por 
más que la Reserva Federal empiece a subir tasas en algún momento, la inflación va a estar 
cerca de 3 por ciento, o inclusive si todo sale bien, puede estar inclusive por debajo de 3 
por ciento entre junio y septiembre. 
 
Entonces yo creo que todavía hay un ambiente propicio para tener las tasas en estos niveles 
o inclusive si se dan las condiciones, bajarla un poco más.   
 
 
 


